
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     家 族 の 時 間 を 

校長 白 川 清 久 

 いろいろと頑張ることの多い４月を終え，少し疲れも見え始める頃だろうか。 

あるおもちゃメーカーが行った小学生のゴールデンウィークの過ごし方希望調査で、意外な結果として

報道されたのが、第２位の「自宅でゆっくり過ごす」（14.0%）だった。ちなみに第１位は「テーマパーク・

遊園地へ行く」（14.1％）だが、その差は 0.1％しかない。 

 仕事で疲れ切った大人の休日の過ごし方のようで、やや気になるのだが、長引く不況の影響を受けて育っ

た世代だからこそ、無駄な出費を防ぐための習慣がその背景という見方もあるようだ。 

 この結果を聞いたときには、ひょっとして、自宅でゲームやスマホに浸るためじゃないのかという勘ぐり

もしてしまった。しかし、「自宅でゆっくり過ごす」と回答した子どもたちには、「普段はなかなか一緒にい

られないお父さんと一緒にいたい」とか「家族とゆっくり過ごしたい」という理由が多かったようだ。何と

いうか、けなげで優しい子どもの顔が見えてくる。 

そう考えると、会話を楽しみながらトランプなどのカードゲームをするもよし。ゆっくりと静かに本を読

むもよし。家族みんなで協力して料理をして、ウチご飯を楽しむもよし。子どもだって普段は勉強のこと、

友達関係のことなど、いろいろとストレスを抱えているのだから、ゆっくりのんびりしながら心と体を解放

することだって必要なのだろう。そんなゆっくりと流れる時間の中で、子どもの心が見え、親子のコミュニ

ケーションが深まることもあるかもしれない。土曜日からだと五日間の連休となる。毎日ゆっくりは無理か

もしれないけれど、一日でも二日でも、「ゆっくりたっぷりな家族の時間」をもってみてはいかがだろうか。 

 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

中学校の授業を参観して 

中学校の参観日に行き、卒業した子どもたちの様子を中心に見

せてもらいました。入学して間もないため、1 年生は制服姿が

初々しいのと緊張感が漂う雰囲気を感じました。それでも手を挙

げて自分の意見を発表する子どももいて頼もしい限り。これから

も、人の考えを受け止め、自分の考えを言える中学生を目指して

ほしいものです。2年生、3年生は、グループでの協同的な学習

の雰囲気がよく、お互いの意見に笑顔でうなずいたり、解決方法

を考えたりしている姿が印象的でした。本校でも「学び合い高め

合う子どもの育成」を重点教育目標としており、15 歳のかっこいい江中３年生をイメージしながら、12

歳の自分に高い志をもてるように育てていきたいと思いました。 
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 １年生にとっては、入学して１週間たった中での参観日でした。  

お父さんやお母さんが来てくれるかどうか、朝からそわそわしながら

も、今日は一生懸命がんばるぞと張り切っていました。全校では、９

割近くの保護者の皆様の参観がありました。子どもたちの学習や生活

の様子、授業の進め方などに関心をもっていただいていることに感謝

です。この１年の始まりに当たり、学校としても期待に応えるべく努

力をして参ります。 

◇授業参観の様子 

１年生は国語の勉

強で、ひらがなの書

き方を習いました。

鉛筆を正しく持つこ

とや、筆順を正確に

覚えることは大切で

す。しっかり身につ

けさせていきたいものです。 

４年生は国語の漢字

に関わる学習でした。

問題が出され、子ども

たちは漢字に隠れてい

る漢字をたくさん発見

しました。さて、「口」

に２画足してできる漢

字はいくつあったかな？ 

２年生は算数のた

し算のひっ算でし

た。二桁のたし算で

すが、問題は袋に隠

されたカードを使い

ました。楽しみなが

ら、問題に挑戦して

いました。 

５年生は算数の整

数と小数の学習でし

た。実物投影機を使

い、みんなで確認しな

がら進めていました。

一人ひとりの発表で

は、少し緊張しながら

もがんばって発表できました。 

３年生は道徳の

時間で、気持ちがよ

くなる言葉など相

手を思うときの言

葉について考えま

した。心がうれしく

なる言葉をたくさん使ってほしいです。 

６年生は道徳の時

間で、南が丘小の歴

史と伝統について学

び、そこから最高学

年としての自覚と責

任を持つことの大切

さを学びました。 

 

 

 

 

４月１９日（日）に町内一斉のクリーンアップ作戦が行わ

れました。今回は、「２４時間テレビ 愛は地球を救う」と

のタイアップされた中でのクリーンアップ作戦でした。本校

校下の五勝手漁港では、清掃作業中の様子の撮影やインタビ

ューがありました。放送は夏頃になります。子どもたちがが

んばっていた様子、もう少しの間お待ちください。 

  

 



 
 

 

 

 

４月２１日（火）に６年生を対象に「国語Ａ、算数Ａ、国語Ｂ、算数Ｂ、理科、児童質問紙」の

調査が行われました。本校では平成２５年度から、全国平均以上か、同じ程度の正答率となってい

ます。今年度も子どもたちは難しい問題もあきらめずに最後まで取り組んでいました。 

 

[自己採点の結果から] 

○国語Ａについては、漢字の読み書きでは８割以上の正答率がありました。答えを複数選んだ

り、必要な言葉を抜き出したりする問題では、読み取る力に課題があるようです。 

 

○国語Ｂでは、文字数などの条件に基づいて記述することに課題があるようです。 

 

○算数Ａについては、８割以上の正答率がありました。１８０度以上の角度の表し方やグラフ

など資料の読み取りから答えることについて課題があるようです。 

   

○算数Ｂについては、問題を読み取って立式することや、使う言葉などの条件に合わせて記述

する答え方に課題があるようです。 

  

○理科については、用語の記述、複数回答の選択や選んだ答えとそのことに関連する理由の記

述の仕方に課題があるようです。 

 正式な結果発表は８月末になりますが、今回の調査で見えてきたことをこれからの授業に生か

し、基礎・基本や応用・発展の力のより一層の定着を図ってまいります。 

 

 

 

 

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

入学しておよそ１ヶ月が            

経ちました。１８名の１年生            

は、日ごとに南が丘小学校      

の雰囲気になれ、自分たちの活

動の場を元気いっぱいに広げ

ているようです。４月２８日

（火）には、入学式後初めて全

校児童が体育館に集い、１年生 

を歓迎する工夫された出し物や１年生によるステージからの自己紹介

がありました。小さい体ながらも、大きな声を振り絞って好きな食べ物

や動物などを発表した１年生。会場からは上級生の大きな拍手が溢れま

した。連休が終わると運動会の練習も始まります。子どもたちの活躍を

大いに期待したいところです。 

  

 

 

 

 

 江差町は全国的にも有名な場所

だけに、様々な人が訪れることが

予想されます。１年生は４月３０

日（木）に防犯教室を行いました。

事件や事故に巻き込まれないよう

日ごろから気をつけていることと

は存じますが、「知らない人につい

ていかない」、「早めにその場から

立ち去る」など具体的な指導を繰

り返しお願いします。 


